
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Ordnung 

und Sicherheit und des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Tourismus und Kultur der Stadt Barth 

WIFÖ/B/020/2009-14 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.02.2013 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:57 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Kerth, Stefan Dr.  

Ausschussvorsitzender 
Branse, Ernst  
Kaufhold, Erich  
Schröter, Frank  

1. stellv. Ausschussvorsitzende 
Leesch, Christine  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Hasse, Norbert  

Ausschussmitglied 
Papenhagen, Peter  
Christoffer, Ute  
Friedrich, Holger  
Frische, Birgit  
Galepp, Mario  
Glewa, Martin  
Klein, Kerstin  
Müller, Jana  
Saß, Wulf  
Wiegand, Lothar  

sachkundige/r Einwohner/in 
Saefkow, Martina  
Steigler, Helmut  

Mitglied Seniorenbeirat 
Gläser, Sibylle  
Hübner, Heide-Marlen  
Kleminski, Karin  
Lenter, Inge  
Wegner, Brigitte  

Gäste 
Gäste 
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Vertreter der Verwaltung 
Haß, Anke  
Hellwig, Friedrich-Carl  
Kubitz, Manfred  
Mews, Heyko  
Möller, Anke  
Pohland, Doreen  
Rönnpagel, Anngret  
Stroth, Juliane  
Zierk, Silvia  

Protokollant 
Schulz, Marie-Luise  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

1. stellv. Ausschussvorsitzende 
Vanselow, Anne  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Bork, Tobias  
Westphal, Jürgen Dr.  

Ausschussmitglied 
Kroll, Peter  
Rudoll, Thorsten  

sachkundige/r Einwohner/in 
Lückemann, Rainer  
Uphus, Peter  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grohs, Gisela  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Bestätigung der Tagesordnung  
 3. Beratung Entwurf Haushaltsplan 2013 für Investitionen der Ta-

gesordnungspunkte 
 

 4. "Möblierung Lange Straße"  
 5. Terminplanung Turnhalle Barth Süd (Sachstand)  
 6. Reuterschule Entwicklung (Sachstand)  
 7. Diesterwegschule Entwicklung (Sachstand)  
 8. Anfragen und Mitteilungen  
 9. Schließung der Sitzung  
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Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Branse eröffnet die Sitzung und stellte dabei die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 

  
  
  
  
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung 
  

Herr Kubitz beantragt als zusätzlichen Tagesordnungspunkt die „Möblierung der Langen 
Straße“ aufzunehmen. 
 
Herr Branse ließ eine Abstimmung darüber erfolgen. 
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 30 

davon anwesend: 20 
Ja-Stimmen: 20 

Nein-Stimmen:  
Stimmenthaltungen:  

 
 

Herr Branse erläutert, dass „Möblierung der Langen Straße“ als 4. Tagesordnungspunkt 
aufgenommen werde und dafür die Protokollkontrolle auf die nächste Sitzung verscho-
ben werde. 
Als 3. Tagesordnungspunkt solle die Beratung des Haushaltsplanes erfolgen. 
 

  
  
zu 3 Beratung Entwurf Haushaltsplan 2013 für Investitionen der Tagesordnungspunkte 
  

Es wurde die Investitionsliste des Haushaltsplanes 2013 vorgestellt. 
Diese befindet sich im Haushalt 2013 hinter dem Haushaltsplan 2013 (fiktive Seitenzahl 
337). 
 
Die aufgelisteten Punkte 1 bis 43 wurden erläutert. 
Da alles nur der Information dienen solle, werden genauere Erläuterungen dazu in den 
Fachausschüssen erfolgen. 
 
Um 18.50 Uhr nimmt Herr Galepp an der Sitzung teil. 
 
Herr Kaufhold erscheint um 19.06 Uhr zur Sitzung. 
 
Herr Branse bedankt sich bei allen Anwesenden für Ihre Geduld bei der Besprechung 
aller Investitionspunkte. 
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zu 4 "Möblierung Lange Straße" 
  

Herr Kubitz informiert darüber, dass die Lange Straße mit neuen Pflanzkübeln und Bän-
ken ausgestattet werden solle. 
Die Pflanzkübel sollen aus Aluminium angefertigt und im Boden verankert sein, damit sie 
nicht umgekippt werden können. 
Die Sitzfläche der Bank solle aus Kunststoff bestehen. 
Die Lange Straße solle aus 4 Einheiten mit zwei Pflanzenkübeln und einer Bank und aus 
weiteren 4 Einheiten von drei Pflanzkübeln und zwei Bänken bestehen. 
Die Bepflanzung der Kübel werde mit Buchsbäumen und Margeriten erfolgen. 
 
Herr Kubitz berichtet, dass mit diesem Auftrag Firmen aus der Region beauftragt werden 
können. Das Bauamt werde eine entsprechende Konstruktionszeichnung anfertigen. 
Obwohl keine Abstimmung durchgeführt werden konnte, traf der Vorschlag des Bauam-
tes auf breite Zustimmung bei den Ausschussmitgliedern. 
 

  
  
  
  
zu 5 Terminplanung Turnhalle Barth Süd (Sachstand) 
  

Herr Kubitz erläutert, dass er noch keine genaue Auskunft über die Terminplanung ge-
ben könne, da die Finanzierung noch nicht geklärt sei. Die Auflistung der Kosten könne 
der Anlage 1 zu TOP 5 entnommen werden. Eine Sanierung sei in jedem Fall wirtschaft-
licher als ein Neubau. Und das Bauamt bemühe sich um Fördermittel für dieses Projekt. 
 
Hr Kubitz erkundigt sich bei allen Anwesenden, ob die Sanierung gewünscht sei, damit 
er weitere Schritte einleiten könne. Die Ausschussmitglieder folgten dem Vorschlag von 
Herrn Kubitz. 
 

  
  

  
  
zu 6 Reuterschule Entwicklung (Sachstand) 
  

Herr Dr.Kerth erläutert, dass Ende des letzten Jahres eine Arbeitsgruppe gebildet wurde, 
die sich mit der Thematik Reuterschule befassen solle. 
Zwei von drei vorgesehenen Sitzungen erfolgten. 
Die Architekten Herr Brandt und Herr Wegener wurden beauftragt, ein entsprechendes 
Raumkonzept für die Reuterschule anzufertigen. 
Siehe die Anlagen zur Reuterschule. 
 
Herr Mews und Herr Kubitz erläutern das angefertigte Konzept. 
 
Herr Friedrich fordert eine genau kaufmännische Auflistung für die Finanzierung dieses 
Projektes. 
Herr Dr. Kerth erläutert, dass diese Auflistung in den Fachausschüssen erfolge und der 
Ausbau der Reuterschule durch Städtebauförderung realisierbar sei. 
 
Herr Schröter erinnerte daran, dass ein solches Gebäude lieber am Hafen geschaffen 
werden solle als im Zentrum der Stadt. 
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zu 7 Diesterwegschule Entwicklung (Sachstand) 
  

Herr Dr. Kerth erklärt, dass das Gebäude veräußert werden solle, der gegenwärtige 
Marktwert des Objektes aber sehr niedrig sei. Die Bausubstanz des Hauses sei erstaun-
lich gut erhalten. Mit dem Verkauf der Liegenschaft solle noch gewartet werden, bis mit 
dem Ausbau des Einkaufszentrums südlich der Langen Straße begonnen werde. Dieses 
könne zur Steigerung des Marktwertes des Gebäudes beitragen. 
 

  
  
  
  
zu 8 Anfragen und Mitteilungen 
  

Es erfolgen keine Anmerkungen. 
 

  
  
  
  
zu 9 Schließung der Sitzung 
  

Herr Branse schließt die Sitzung um 20.57 Uhr. 
 

  
  
  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
25.02.2013 

_______________________________ 
 
Datum  /   Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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